



# Hecho sin precedente, afirma Sheinbaum

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO**

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que la aprobación de la Ley Minera en la Cámara de Diputados es un hecho histórico, pues significa que el litio sea propiedad y explotado por la nación, lo que es estratégico para el desarrollo nacional.

La mandataria sostuvo que si este mineral se les deja a empresas trasnacionales para su explotación sería como si se les diera el petróleo, por lo que tener una empresa pública que lo explote, permite al país tener garantías para su propio desarrollo y no depender de nadie más. Explicó que el litio es un componente fundamental en las baterías, entre otros productos, desde las que se usan en los teléfonos celulares hasta los vehículos eléctricos e híbridos, así como prácticamente todo aquello que utiliza electricidad y no está conectado de manera directa a la red.

Comentó que la minería en México se privatizó durante mucho tiempo, e incluso los ejidos para dar concesiones a las mineras, lo que ha causado enormes problemas, cuando, además, pagan poco.

La mandataria consideró que así como ocurrió con la expropiación petrolera, que permitió la constitución de Pemex, en el caso del litio, el país tiene todo para poder desarrollar sus propios expertos y su propia tecnología, e incluso, adquirirla. "Hay distintas maneras de explotación del litio, en algunos casos es a través de grandes plantas que permiten la evaporación y después la extracción a través de la composición de distintos minerales", refirió.



▲ Protesta del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados. Foto María Luisa Severiano